



Communiqué

Démographie

Les seniors à Lausanne: une analyse démographique et sociale approfondie

L'Office d'appui économique et statistique (OAES) du Service de l'économie de la Ville de Lausanne a rassemblé une série de données mettant en lumière les tendances démographiques et sociales concernant les seniors lausannois (65 ans et plus). Bien que Lausanne se distingue par un profil démographique plutôt jeune, la Ville développe une politique active en faveur des seniors, notamment dans le domaine de la mobilité, des prestations sociales et la promotion de l'activité sportive.

Le vieillissement de la population est une thématique qui retient régulièrement l'attention des médias. Le financement des retraites, la prise en charge des coûts de santé, ainsi que les questions d'isolement et de solitude figurent parmi les thèmes les plus souvent évoqués.

Cependant, le vieillissement de la structure démographique n'affecte pas de manière uniforme l'ensemble du territoire national. Dans notre pays, les zones les plus concernées se trouvent le long de l'arc alpin et dans les communes rurales périphériques. En revanche, en raison de leur rôle de portes d'entrée pour les jeunes et l'apport démographique étranger, plusieurs villes présentent un profil démographique comparativement jeune.

Lausanne illustre bien cette tendance: la capitale vaudoise compte actuellement 14,3% de population âgée de 65 ans et plus, alors que cette part vaut 16.8% à l'échelle du canton de Vaud et 19.3 % en Suisse. Le chiffre est à mettre en rapport avec la part de la population jeune de moins de 20 ans qui est de 19.1% à Lausanne, de 21.8% dans le canton de Vaud, et de 20% en Suisse.

L'accompagnement du vieillissement de la population concerne toutefois Lausanne aussi. Avec l'augmentation de l'espérance de vie, la proportion de personnes très âgées a crû au fil du temps. En 1980, les personnes âgées de plus de 80 ans représentaient 20 % des seniors lausannois, contre plus de 30 % aujourd'hui. Par ailleurs, l'arrivée à l'âge de la retraite de la génération du «baby-boom» entraînera très probablement une augmentation significative du nombre de seniors en ville dans les années à venir.

La Ville de Lausanne déploie, depuis plusieurs années, des politiques publiques en faveur des seniors dans les domaines comme la mobilité, avec des subventions pour les abonnements de transports publics; la lutte contre le non recours aux prestations sociales et contre la fracture numérique; ou encore par une offre gratuite d'activités physiques et sportives. Ces mesures permettent de soutenir à la fois le pouvoir d'achat des seniors, mais aussi de renforcer leur autonomie, maintenir un lien social et garantir leur pleine place dans la société.

Le cahier présente encore d'autres aspects de la condition des seniors, ainsi que les spécificités démographiques de la population âgée dans les différents quartiers de Lausanne. Il est disponible en ligne sur les pages <http://www.lausanne.ch/statistique>.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, Direction sécurité et économie, tél. +41 79 964 27 39**
- **Émilie Moeschler, conseillère municipale, Direction sports et cohésion sociale, tél. +41 21 315 42 01**
- **Alessandro Dozio, chef de l'Office d'appui économique et statistique, tél. +41 21 315 24 43**

Lausanne, le 25 novembre